

Quand on ne reconnaît pas quelqu'un

Dernièrement, j'ai eu une expérience assez désagréable. On peut dire aussi qu'il m'est arrivé quelque chose de désagréable, de pas agréable. Non, ce n'est pas exactement désagréable. Le mot qui convient, c'est "gênant", ou "embarrassant". Quand une situation est gênante, ça veut dire qu'on ne se sent pas bien, moralement. On ne sait pas ce qu'on doit dire, ce qu'on doit faire, comment on doit réagir.

Donc, dernièrement, j'ai été dans une situation gênante. Je vous raconte. Un matin très tôt, je suis allée faire des analyses de sang, un examen médical, dans ma ville. A l'entrée du centre d'analyses, j'ai rencontré une femme de mon âge. Elle m'a regardée et elle m'a dit :

- Delphine ! Comment vas-tu ? ça me fait plaisir de te voir ! Tu as l'air en pleine forme !
- Heu, merci. Je ne sais pas vraiment si je suis en pleine forme, mais si tu le dis...
- Tu ne travailles pas ?
- Heu... non. Enfin...
- Ah ! Alors c'est pour ça que tu es en forme !

Alors, être en pleine forme, ça veut dire être en bonne santé, ne pas être fatigué, avoir de l'énergie, ne pas être malade.

Elle m'a demandé "Tu ne travailles pas ?" Ma réponse était un peu bizarre. "Heu... non. Enfin..." comme si je ne savais pas. Mais en fait, j'ai été surprise par la question... et par la situation. Et maintenant, je dois vous avouer quelque chose. Ça veut dire que je dois vous dire la vérité. Je ne savais pas du tout, mais alors pas du tout qui était cette femme. Mais elle m'a appelé "Delphine", donc elle me connaît. Et donc, logiquement, je la connais aussi.

La conversation a été très bizarre. Je ne voulais pas lui dire que j'avais oublié qui elle est. Donc j'ai posé des questions banales, des questions classiques, générales. Et j'ai surtout répondu à ses questions. C'était horrible parce que c'était clair que je le connaissais bien. C'était clair qu'on avait une bonne relation.

Donc, imaginez la situation. On a parlé pendant 10 minutes. Ou peut-être 5 minutes mais j'ai pensé que c'était très long. Je répondais, je souriais. Mais dans ma tête, je réfléchissais. Beaucoup. Beaucoup trop. J'essayais de me rappeler. J'essayais de me souvenir.

C'est une élève de français ? Non.

C'est la mère d'un enfant qui était à l'école avec mes fils ? Non. Elle n'a pas parlé de mes enfants, ni de ses enfants. Donc ce n'était pas non plus la mère d'un enfant qui jouait au basket avec mes fils.

Elle était peut-être ma voisine avant ? Non. Elle m'a dit à un moment : "Je ne savais pas que tu habitais ici." Et j'habite dans la même ville depuis 18 ans, donc elle ne peut pas être une ancienne voisine.

On a peut-être travaillé ensemble ? Non. Elle ne m'a pas parlé d'un lieu de travail ou de collègues.

Bref... La conversation continuait et c'était horrible. Impossible de me rappeler. Elle ne me donnait pas beaucoup d'informations. Elle ne donnait pas de noms. Elle ne m'a pas posé de questions sur mon travail, sur mes enfants. Rien. Juste sur ma santé. Mais bon, c'était logique. On était juste devant un centre d'analyses médicales.

Honnêtement, elle a certainement pensé que j'étais folle. Parce que j'étais vraiment bizarre. Je me suis rappelée une demi-heure plus tard. "Mais oui ! Bien sûr ! Quelle idiote !" C'était

une ancienne collègue. Et une collègue que j'aimais bien, d'ailleurs. Je me suis sentie encore plus stupide.

Mais mon histoire ne s'arrête pas là. Quelques jours plus tard, la même situation s'est répétée. Mais cette fois, les rôles étaient inversés. Ça veut dire que j'ai rencontré quelqu'un, que j'ai commencé la conversation, mais c'était clair que la femme ne se souvenait pas de moi. Je vous raconte.

J'étais au supermarché et je faisais la queue pour acheter de la viande. J'ai entendu à ma droite une femme qui demandait quelque chose au boucher. J'ai tourné la tête et je l'ai vue : c'était la mère d'un garçon qui jouait au basket avec mon fils aîné. Ils ont même été à l'école ensemble pendant quelques années. Je ne peux pas dire qu'on est des amies, mais je m'entendais bien avec elle.

Je lui dis : "Salut, comment ça va ?". Et elle me répond : "Ah, ça va, comme d'habitude." C'était assez étrange. On a continué un peu la conversation. On a dit des choses banales. Et j'ai compris assez vite qu'elle ne se souvenait pas de moi. Enfin, elle savait qu'elle me connaissait mais elle ne pouvait mettre un nom sur mon visage. Ça veut dire qu'elle ne pouvait pas dire comment elle me connaissait. J'ai tout de suite pensé à ma rencontre quelques jours avant.

J'ai voulu l'aider. J'ai voulu lui demander des nouvelles de son fils mais... Impossible de me rappeler son prénom ! Alors, pendant toute la durée de notre conversation, j'ai fait la liste de tous les prénoms de garçons dans ma tête... Rien !

Alors je vous le demande. Qu'est-ce que ça veut dire ? Je suis vieille ou c'est juste de la fatigue ? En gros, ma question est : c'est grave ? C'est sérieux ? Ça fait un peu peur, non ? Et vous, ça vous est déjà arrivé ? Vous avez déjà été dans une situation comme ça ? Répondez-moi dans le sondage sur Spotify !

The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / www.frenchcarte.com, frenchcarte@gmail.com - Sound : <http://www.freesound.org/people/klankbeeld/>



Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License